

9.—Masculinité de la population de divers pays en ces dernières années.

NOTE.—Le signe (—) indique que la population masculine est en minorité. Le calcul est basé sur les chiffres de la population au dernier recensement dans chaque cas tels que donnés dans l'Annuaire de la Société des Nations de 1933-39.

Pays.	Année.	Excédent des hommes sur les femmes par 100 habitants.	Pays.	Année.	Excédent des hommes sur les femmes par 100 habitants.
Argentine ¹	1928	6.58 ¹	Danemark.....	1935	-1.56 ²
Canada.....	1931	3.58	Italie.....	1936	-1.82
Inde.....	1931	3.06	Finlande.....	1930	-2.06
Etat libre d'Irlande (Eire).....	1936	2.42 ²	Espagne.....	1930	-2.42
Australie.....	1933	1.56	Norvège.....	1930	-2.48
Nouvelle-Zélande.....	1936	1.52 ²	Irlande du Nord.....	1937	-2.66 ²
Etats-Unis.....	1930	1.22	Allemagne.....	1933	-2.92
Union Sud-Africaine.....	1936	0.88	Tchécoslovaquie.....	1930	-3.00
Bulgarie.....	1934	0.50 ²	France.....	1931	-3.40
Japon.....	1935	0.30 ²	Suisse.....	1930	-3.48 ²
Pays-Bas.....	1930	-0.64	Autriche.....	1934	-3.90
Grèce.....	1928	-0.86 ²	Ecosse.....	1931	-3.94
Belgique.....	1930	-0.96	Angleterre et Pays de Galles.....	1931	-4.22 ²
Chili.....	1930	-0.98	Portugal.....	1930	-4.60
Suède.....	1935	-1.14	U. R. S. S. (Europe).....	1926	-4.90

¹ Estimation.

² Revisé depuis l'Annuaire de 1939.

Le Canada a eu un excédent de population masculine depuis les débuts de son histoire, le premier recensement (1666) relevant 2,034 hommes et seulement 1,181 femmes. Comme la colonie augmentait en nombre, la disproportion entre les sexes diminuait surtout parce que la population canadienne-française après 1680 ne recevait guère de renforts du vieux continent. En 1784, alors que commença l'immigration de colons anglais, il y avait au pays 54,064 hommes et 50,759 femmes. Au milieu du dix-neuvième siècle il y avait 449,967 hommes et 440,294 femmes dans le Bas-Canada et 499,067 hommes et 452,937 femmes dans le Haut-Canada, colonisé plus récemment; et depuis la Confédération, ce même phénomène d'un fort excédent de population masculine se produit dans le Nord-Ouest, en plein développement. La grande immigration des premiers dix ans du siècle actuel a eu pour effet d'élever la masculinité de la population canadienne (c'est-à-dire l'excédent des hommes sur les femmes par 100 âmes) au plus haut point de l'histoire contemporaine, soit 6.07 p.c. en 1911. Cependant la Grande Guerre a arrêté l'immigration et fauché 60,000 jeunes Canadiens et, comme résultat, au recensement de 1921 la masculinité de notre population était seulement 3 p.c.—515 hommes et 485 femmes par 1,000 âmes.

En 1931, il y avait au Canada, pris dans son entier, 518 hommes et 482 femmes par 1,000 âmes. Il est intéressant de noter que la masculinité de la population a augmenté dans les provinces de l'Est et diminué dans celles de l'Ouest où elle était auparavant la plus élevée. Le tableau 10 donne les statistiques du nombre d'hommes et de femmes dans chaque province et territoire à chaque recensement depuis 1871. Un tableau indiquant la proportion des sexes et l'excédent d'hommes par 1,000 de population, 1871 à 1931, paraît à la page 116 de l'Annuaire de 1934-35.